

Editorial

Acerca del 9° Foro de Investigación en Posgrados en Salud en el Trabajo.

En el año 2014 se conformó la Red de Posgrados en Salud en el Trabajo y desde ese momento se ha venido realizando el Foro de Investigación de la Red de Posgrados en salud en el Trabajo. Este año tuvimos la fortuna de volver a la presencialidad y el Foro se realizó en forma híbrida, permitiendo la participación de estudiantes de diversos posgrados tanto nacionales como de otros países de Latinoamérica. Se presentaron excelentes trabajos, tanto en la categoría de proyecto en desarrollo, como resultados de investigación, además de reporte de caso - revisión sistemática y de casos clínicos.

En este suplemento de la revista, podremos encontrar algunos de estos trabajos que tocan temas de actualidad en la salud en el trabajo, como el teletrabajo, modalidad que se perfila como permanente en algunos sectores laborales, con todas sus ventajas y consecuencias; la ergonomía, analizando actividades como el manejo de cargas y la lumbalgia en algunas ocupaciones y los factores psicosociales que representan un riesgo latente en el medio laboral.

La diversidad de estudios realizados considera la toxicología y sus efectos, casos de estudio analizados desde la medicina del trabajo, además de considerar la seguridad en el trabajo. Mención aparte merece el estudio de los efectos del COVID en la salud de los trabajadores, tanto en el aspecto físico como mental, y las consecuencias a largo plazo de estos.

Es alentador ver proyectos encaminados no solo a analizar aspectos negativos del trabajo, sino a la promoción de condiciones de trabajo saludable, que mejore la satisfacción y la salud de los trabajadores, mediante la implementación de medidas preventiva y la eliminación de conductas de riesgo.

Esperamos que los trabajos aquí presentados sean de su interés y despierten la curiosidad de los lectores sobre tan diversos temas.

Dra. Elvia Luz González Muñoz

Coordinadora de la Maestría en Ergonomía.

Universidad de Guadalajara.

Declaración de conflicto de intereses

Los autores de este artículo expresan que no tuvieron ningún conflicto de intereses durante la preparación de este documento ni para su publicación.

Obra protegida con una licencia Creative

Commons

